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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 14 DEC. 2023 

 

Etaient présents à cette réunion, tous les administrateurs à l’exception de : 

- Pascal BAZET donnant pouvoir à Bruno BACUS 
- Frédéric MOREL donnant pouvoir à Patrice NONDIER 
- Jonathan GUENAIRE 
- Laurent GOEHLINGER 
 
Etait également présent, Monsieur Le Sous-Préfet de TOUL, Laurent NAVES. 
 
 
Hommage à Jean-Jacques BOSCHETTI 
 
Suite à la disparition du collègue et ami, l’Administrateur Jean-Jacques BOSCHETTI, une minute de silence 
est réalisée en sa mémoire. Le Président MASSENET rappelle à la suite, l’excellent Administrateur que fut 
Jean-Jacques et le travail important qu’il avait réalisé, particulièrement sur le massif problématique de 
Moyeuvre. Il remercie les personnes membres du Conseil et du personnel présentes lors de ses obsèques 
et rappelle le soutien de l’ensemble de l’équipe à la famille de Jean-Jacques BOSCHETTI. 
 
 
Monsieur le Sous-Préfet de TOUL 
 
Le Président MASSENET présente rapidement Monsieur le Sous-Préfet de TOUL, qui a été invité à participer 
à cette réunion de Conseil d‘Administration, suite à sa récente rencontre lors du rendez-vous entre le 
Président MASSENET et Madame le Préfet de Meurthe-et-Moselle. La parole lui est donnée. 
 
Monsieur le Sous-Préfet de TOUL, Laurent NAVES, se présente et signifie qu’il n’est pas complétement 
étranger à la chasse, même s’il n’est pas chasseur lui-même. Il insiste sur la relation de confiance qui doit 
être chaque jour tissée, entre la Fédération, le corps préfectoral et la DDT. Il relève les efforts des chasseurs 
et de la Fédération pour réduire de façon importante les surfaces agricoles détruites depuis 2019. Il 
souhaite enfin rappeler le soutien de l’Etat envers notre activité et son attachement au travail réalisé par la 
FDC dans le cadre des délégations de missions de service public. 
 
 
Approbation du dernier compte rendu de Conseil d’Administration 

Le Président recueille la validation du projet de compte rendu du Conseil d’Administration du 6 Novembre 

2023 dernier. Validé à l’unanimité 

 

Point d’avancement sur les sujets abordés lors du CA du 6 Novembre 2023 

1 - Plan d’accompagnement de l’Etat aux Fédérations et réforme de la Loi Chasse 

 

Le Président MASSENET rappelle les conditions du plan d’accompagnement financier de l’Etat aux 
Fédérations Départementales dans le cadre de la révision du système d’indemnisation des dégâts. 
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Le premier engagement est bien une baisse des surfaces détruites de 20 à 30% par rapport à 2019, année 
de référence. 
En ce sens, la FDC54 a perçu, semaine 50, le premier versement de l’aide financière.  
Pour rappel, pour les aides 2024 et 2025, les critères d’obtention ne sont pas encore fixés par le ministère, 
mais ceux-ci seront durcis.  
 

2- Agrainage en FD 

 

L’ONF devrait accepter les conditions de l’accord national. Cependant, l’Office semble attendre la 
publication du décret pour revenir sur ses avenants cynégétiques interdisant l’agrainage hivernal. Il faut 
rappeler que la date d’application annoncée pour cet accord était arrêtée au 1er Juillet 2024. 
Cette année, l’ONF54 a accordé une première prolongation de trois semaines, jusqu’au 19 Novembre. Il 
faut noter qu’une dérogation de prolongement jusqu’au 31 décembre 2023 a récemment été prise sur le 
massif 13 de la Forêt de Haye. 
Le Président MASSENET, souhaite rappeler le soutien de la FDC54 aux chasseurs de forêt domaniale. Il ne 
veut pas une chasse meurthe-et-mosellane à deux vitesses et souhaite un nivellement par le haut, c’est-à-
dire un agrainage pour tous. 
 
3 - J’aime La Nature Propre 

L’Administrateur Jean-Pierre CALLAIS, le Directeur et la chargée de missions Lou MORYN gardent le cap et 

le dossier avance bien. Une école et plus de 24 sites sont pour l’instant ciblés. Leur validation sera réalisée 

dans les prochains jours. 

4 – Point sur les travaux de la FDC 

Le Trésorier Patrice NONDIER fait un point d’avancement : 

L’électricité a été refaite : remplacement des blocs néon par des blocs LED, alimentation électrique du 
nouveau bureau, reprise du tableau et solution du problème d’alimentation du portail.  
La création du nouveau bureau est en cours, la cloison et la colonne centrale sont posées. La porte sera 
posée courant de la semaine 50 et la peinture sera réalisée en début d’année. Il restera l’achat du mobilier 
et du matériel informatique. 
Pour le remplacement du matériel audio et vidéo de la grande salle, c’est le devis de l’entreprise Média 
Sonic basée à NANCY, qui sera retenu. Ce devis est validé à l’unanimité. 
 
4 - Police de la Chasse 

Dans le cadre de l’appel à candidature concernant un agent de développement, 8 candidatures ont déjà été 

déposées. Elles seront étudiées dès début janvier pour un recrutement effectif au printemps 2024. 

 

5 - Points sur les Journées Saint-Hubert 

La finale régionale des Journées Saint-Hubert, s’est déroulée le samedi 2 Décembre dernier en Meurthe-et-

Moselle, sur le site d’ATTON et environs. Le Président MASSENET souhaite remercier Bruno GATINOIS pour 

la bonne conduite de cet événement, le territoire d’accueil et les membres du personnel qui ont contribué 

à la bonne réussite de cette journée. 
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Réalisation Sangliers et réattributions 

A cette heure 4912 sangliers (bracelets SAI) et 46 laies (bracelets SAF) ont été réalisé. C’est un peu moins 

de 400 sangliers de plus que l’année dernière à la même date. Il faut noter que les chasseurs ont déjà 

repris, plus de 1200 bracelets, hors commission, GIC y compris. 

Les massifs sont parcourus un à un. Les réalisations proches du maximum sont repérées et quelques 

réattributions sont faites.  

Le Conseil d’Administration surveille de près les prélèvements et les dégâts hivernaux afin d’avoir une 

capacité de réaction maximale. 

 

Questions diverses 

CAC 

Le Directeur fait part de la nécessité de reconduction du mandat du commissaire aux comptes. Le Président 

MASSENET fait part de sa grande satisfaction quant au travail de l’entreprise IZYCO. Le Conseil 

d’Administration se prononce en faveur de la reconduction du mandat de la société YZICO et fera valider 

cette dernière lors de l’Assemblée Générale d’Avril 2024. 

Jeunes Chasseurs 

L’Association des Jeunes Chasseurs du département semble connaitre un bon développement. Il est 

important de les soutenir. Leur Président Joris DUMONT a récemment réalisé un courrier à l’attention du 

Président MASSNET pour lui signifier la recherche d’un partenariat concernant le petit gibier. Le Conseil 

d’Administration se prononce en faveur de la mise à disposition des sites fédéraux et particulièrement des 

sites d’ATTON et Saint-Clément. Si ces sites sont d’abord affiliés aux canards, ils pourront également être 

utilisés pour la chasse du petit gibier sédentaire et bien sûr du petit gibier migrateur terrestre. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion se termine vers 20h00 et le traditionnel repas de fin d’année avec 

les élus, les salariées et les bénévoles est partagé aux Domaines des Templiers. 

 

Le Président      Le Secrétaire 

P. Massenet      M. Lorrain     


